



BODENKUNDLICHE GESELLSCHAFT DER SCHWEIZ
SOCIÉTÉ SUISSE DE PÉDOLOGIE
SOCIETÀ SVIZZERA DI PEDOLOGIA
SOIL SCIENCE SOCIETY OF SWITZERLAND

Jahresbericht 2020 der Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden (Untergruppe der groupe de réflexion)

Tätigkeiten im 2019

Austausch mit der Deutschen Bodenkundlichen Gesellschaft

Die Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden steht im Austausch mit der Deutschen Bodenkundlichen Gesellschaft. Insbesondere mit der Kommission VIII, zu welcher die Arbeitsgruppe Boden in Unterricht und Lehre gehört.

Liv Kellermann hat zudem an der Jahrestagung der BGS und der DBG (24. – 29. August 2019 in Bern) unter anderem die Tätigkeiten unserer Arbeitsgruppe präsentiert.

Austausch mit Interessensgemeinschaft Umweltbildung (IGU)

Die Interessensgemeinschaft Umweltbildung (IGU) trifft sich regelmässig an unterschiedlichen Orten- Organisiert werden diese Treffen von Anita Schneider der Pädagogischen Hochschule Zürich, bei welchen diverse Akteure im Bereich Umweltbildung über Ihre aktuellen Tätigkeiten und Erfahrungen berichten. Auch die Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden hat dieses Jahr an einem Austausch teilgenommen.

Erste Schritte bei der Entwicklung des Projekts «Bodennetz»

Die Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden hat sich über bereits bestehende Angebote im Umweltbildungsbereich informiert und sich einen groben Überblick verschafft. Dabei ist sie auf das Bildungsnetzwerk zum Thema Wasser (www.wassernetz.ch) gestossen und ist der Meinung, dass auch im Bereich Boden ein solches Bildungsnetzwerk äusserst sinnvoll wäre. Die Arbeitsgruppe hat nun Informationen gesammelt und den Erfahrungsaustausch mit am Wassernetz beteiligten Personen gesucht sowie die nötigen ersten Schritte für eine Realisation des Projektes ermittelt.

Ausblick 2020

Weiterführung des Austauschs

Der Austausch mit der Deutschen Bodenkundlichen Gesellschaft sowie mit der Interessensgruppe Umweltbildung soll auch im Jahr 2020 weitergeführt werden. Ebenso soll das Netzwerk vergrössert werden und Kontakt zu möglichen Partnern der Arbeitsgruppe ausgebaut werden.

Session an der Eurosoil 2020

Die Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden hat eine Session für die Eurosoil 2020 in Genf mit dem Titel Let's bring soils into classrooms - together we plan a school project on «soil means life» eingereicht. Es ist ein Hackathon geplant und soll den Beteiligten die Möglichkeit bieten, sich über bereits vorhandene Projekte in diesem Bereich auszutauschen und neue Ideen zu entwickeln.

Bildungsplattform «Bodennetz»

Das Projekt einer Bildungsplattform «Bodennetz» wird von der Arbeitsgruppe weiterverfolgt. Das Ziel ist im Jahr 2020 ein Konzept zu entwickeln und auf Grundlage dessen die weiteren Schritte zu einer möglichen Realisierung dieses Projekts anzugehen.

Weiteres

Antrag zur Bildung einer eigenständigen Arbeitsgruppe

Momentan ist die Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden noch eine Untergruppe der groupe de réflexion. Die Mitglieder der Arbeitsgruppe haben nun jedoch einen Antrag eingereicht, eine eigenständige Arbeitsgruppe zu werden. Darüber wird an der GV der BGS am 12. März 2020 in Zürich abgestimmt.